

Nombre de alumno: Esmeralda Méndez López

Nombre del profesor: MARIA CECILIA

ZAMORANO RODRIGUEZ

Nombre del trabajo: Ensayo de la unidad 1

Materia: ENFERMERIA MEDICO QUIRURGICA I

Grado: 5

Grupo: A

Introducción a la Enfermería Medico Quirúrgica

La Enfermería Quirúrgica es un área de la Enfermería que se enfoca en la identificación de los problemas de salud que requieren de resolución quirúrgica, de tratamientos, y cuidados generales y específicos. Lo anterior fundamenta que los profesionales de enfermería cuenten con una sólida formación científica y humanista. Cuando una persona entra en un quirófano para una intervención, son muchos los profesionales que intervienen en el proceso. Uno de ellos, en concreto, es el especialista en enfermería de cuidados médico-quirúrgicos. Una de las áreas de especialización más importantes para el sector de la enfermería es el trabajo en quirófano. El avance de la profesión en las últimas décadas se ha visto reflejado en las enfermeras quirúrgicas, debido a una metodología de cuidados adecuada para la formación en esta área, donde la cirugía y la anestesia acaparan toda la atención. Ser consciente de que los cuidados repercuten en el bienestar del paciente hace que las enfermeras quirúrgicas busquen identificar mejor su rol independiente. No resulta nada sencillo, puesto que los tiempos de permanencia en quirófanos son cada vez más cortos y las rotaciones de pacientes más altas, lo que en muchas ocasiones hace que las enfermeras dispongan de un tiempo límite para desempeñar sus funciones. En todas las fases del proceso quirúrgico no se sigue el mismo ritmo de desarrollo profesional. En la fase pre-operatoria y posterior, con el paso del tiempo se han visto impulsadas y favorecidas por algunas de las estrategias de cuidados institucionales, mientras que en la fase intraoperatoria no se ha dado estos casos, puesto que la estrategia o mejora de cuidados no ha sido la misma. Y es que esta fase necesita sumarse a cualquier estrategia al mismo ritmo que cualquier otra unidad. Las enfermeras de las áreas quirúrgicas deben hacer un esfuerzo extra para que las mejoras les lleguen en tiempo y forma adecuados. No es una tarea fácil, ya que existen una serie de barreras que limitan su desarrollo y crecimiento con respecto a otro grupo. En ocasiones, las enfermeras quirúrgicas muestran importantes resistencias a posibles cambios e innovaciones, bien por los cargos intermedios que (no siempre) no dejan ver cuáles son las carencias cualitativas del equipo, bien por aquellos gestores que, frecuentemente, muestran una mayor preocupación por los resultados cuantitativos (tiempos de ocupación, número de

informes...) que por los propios profesionales. El potencial de desarrollo que tienen las enfermeras que trabajan en las áreas quirúrgicas es muy importante, y debe seguir avanzando gracias al impulso de la investigación y la búsqueda de nuevas líneas sobre los cuidados quirúrgicos, verdadero motor que fomenta el trabajo en equipo. Lo cierto es que una buena intervención quirúrgica debe contar con un enfermero encargado de todo lo relacionado con la higiene y de que el paciente está calmado y confiado. Esas son algunas de las funciones que realiza el enfermero en el quirófano, pero no son las únicas. La enfermería médico-quirúrgica, cuáles son las labores del enfermero y qué competencias tiene que tener. La profesión de enfermería está presente en diferentes campos y áreas y uno de los sitios donde más se requiere su ayuda es en los quirófanos, sobre todo porque ayudan a otros profesionales del área, como los anestesistas o los cirujanos. En este sentido, la Organización Mundial de la Salud reconoce a la enfermera quirúrgica como la responsable de la seguridad del paciente quirúrgico y la que aglutina a todo el equipo. Por tanto, son múltiples y variadas las funciones que tienen en esta área, aunque la mayoría se centran en los cuidados del paciente, la atención y la ayuda al resto de profesionales y en la higiene de los instrumentos y equipos. La mayoría de los enfermeros del departamento de cirugía trabajan en quirófanos, salas de anestesia y salas de recuperación, aunque también pueden trabajar en muchas otras áreas, como la de emergencia o unidades de cuidados intensivos. Como por ejemplo en problemas potenciales del enfermo encamado, lo importante es prevenir la aparición de dichas enfermedades, mediante una movilización precoz Conocer y evitar las complicaciones debidas a la inmovilización en un enfermo encamado como las ulceras por presión, y el otro trabajo en enfermería son las actividades relacionadas con el cuidado de las heridas, es una función básica de la enfermera (o). La responsabilidad de una buena práctica con relación a estos procedimientos, se verá reflejada en una cicatrización rápida, que se encuentre libre de infección y con evolución satisfactoria, y por consiguiente, la recuperación favorable del paciente. La importancia de la enfermería quirúrgica dentro de un hospital, así como la influencia que tiene en los pacientes durante su hospitalización. Sabemos que el papel que desempeña el personal de enfermería dentro de una área médica ya sea

un hospital, una clínica, un consultorio u otro lugar en donde se lleven a cabo los cuidados pre operatorios, transoperatorios y post operatorios es de vital importancia tanto como para los médicos, el cirujano y sobre todo para el paciente con el fin único de cumplir el cuidado y la curación de nuestros pacientes, hablando de cuidado nos referimos a prestar atención a la asistencia de alguien que lo necesite y en el término quirúrgico o de cirugía nos referimos a trabajar con las manos, lo que se define como el tratamiento de las enfermedades que se pueden solucionar con procedimientos manuales. Y para que sea exitosa la práctica de enfermería dentro de un cirugía debemos conocer también sus inicios, así como el recorrido de su historia que nos orientará a mejorar aquello que en el pasado no se podía hacer, hablando de Hipócrates, se sabe que en la Grecia clásica se practicaban técnicas quirúrgicas complejas (cesáreas, por ejemplo) que han perdurado hasta nuestros días; los romanos, por otro lado, se convirtieron en grandes expertos en medicina militar y en tratamiento quirúrgico de las heridas. Sin embargo, los antecesores más próximos de la enfermería quirúrgica fueron los llamados barberos sangradores que se dedicaban a practicar pequeñas cirugías, como las flebotomías, extracción de muelas, extirpación de cálculos o cura de abscesos, entre otros sin ningún tipo de base informativa, es decir, adquirían los conocimientos de forma empírica y eran transmitidos a un aprendiz que ejercía de alumno. En el proceso de entrada de un paciente al hospital, la enfermera tiene que socializar con el paciente, esto lo ayudará a que durante su enfermedad no se deprima ni ocurra algún disgusto. Se debe reconocer que es un trabajo difícil, ya que se tiene que convivir más de cerca con el paciente y controlar sus medicamentos, ya que es muy importante para mejorar el estado de salud, lo que significa que en la actualidad los barberos sangradores es el personal de enfermería pero ya con un conocimiento científico. La intervención del personal de la enfermería radica en proporcionar cuidados específicos de la respuesta humana ante la presencia de un problema o una enfermedad, los procedimientos quirúrgicos son parte fundamental de los servicios sanitarios, tanto por su trascendencia sobre la salud de la población, así como por la complejidad técnica, etc. Por ello ocupan gran parte del quehacer cotidiano del enfermero, la especialización de la enfermería es indispensable para proporcionar

un cuidado específico y eficaz con bases científicas y humanísticas en los procedimientos quirúrgicos. La demanda de los pacientes de una atención más personalizada ha hecho necesario un cambio de enfoque en los cuidados quirúrgicos de enfermería, adquiriendo esta una mayor importancia en las diferentes fases del proceso quirúrgico. La definición del enfermero quirúrgico involucra el estudio, realización y aplicación de las técnicas y procedimientos quirúrgicos. Inicialmente el enfermero solo asistía al médico cirujano, pero su desarrollo y especialización, le ha llevado a participar directamente en todo lo que concierne al proceso, desde la valoración al paciente hasta la operación. En el concepto de enfermería quirúrgica se extrae el perfil y características del profesional de enfermería quirúrgica: -Elevado nivel ético -Capacidad de trabajo en equipo. Carismático y con dotes de liderazgo. Altos conocimientos de anatomía. Procedimientos quirúrgicos de anestesia. Instrumental y esterilización. El afrontar una intervención quirúrgica, genera en el paciente grandes dosis de miedo, ansiedad y angustia; generados por la falta de información sobre la propia enfermedad, la intervención quirúrgica, el propio quirófano, el pronóstico y el sentimiento de vulnerabilidad que presenta, ante la pérdida de control sobre su salud y la situación que vive. Las enfermeras de quirófano tenemos que ser conscientes de ello, y a través de la acogida, crear una relación cálida y de confianza, donde los cuidados emocionales cobren un gran protagonismo. Cuidados emocionales que podemos definir como "actitud empática que predispone a la enfermera a captar los sentimientos, deseos, intereses y necesidades de la persona que cuida, para vivir en cierto modo su experiencia, sin confundir nuestros propios sentimientos". Una adecuada comunicación tanto verbal, como no verbal (una mirada, un contacto físico, un gesto afectuoso, el poder de una sonrisa) con los pacientes, va a ayudar a disminuir su ansiedad, aportando bienestar, tranquilidad y confianza. Teniendo siempre presente que nos adaptaremos a sus necesidades reales de información, explicando los cuidados que vamos a realizarle de forma comprensible y sabiendo realizar una Escucha Activa que permita que el paciente asimile la información y nos siga mostrando sus preocupaciones. La finalidad será conseguir un trato individualizado, donde el paciente se sienta protagonista del

mismo. Las Enfermeras de Quirófano, tenemos claro que no atendemos intervenciones quirúrgicas, sino personas que se someten a una intervención quirúrgica. Donde lo más importante es el cuidado de una persona que se siente vulnerable ante un entorno tan desconocido y hostil como es el quirófano. la enfermera ocupa un lugar de igual importancia a la del cirujano, con funciones que son interdependientes y complementarias. La atención de enfermería quirúrgica está a cargo de enfermeras profesionales, o sea de formación universitaria, con creciente exigencia de estudios de especialización, quienes tienen bajo su cargo o supervisión a toda una diversidad de personal profesional, técnico y administrativo que posee importantes funciones de manejo directo o indirecto del paciente. La enfermera cumple una labor directiva, coordinadora y de ejemplo, y es ella quien realmente determina el nivel asistencial de un servicio quirúrgico. Así mismo, porque la enfermera es quien realmente cuida en forma permanente y continua del paciente, y porque es ella quien mantiene el más íntimo contacto, se convierte en la persona que mejor transmite la imagen y el espíritu de un hospital. La enfermería quirúrgica... Comprende lo que es el estudio y aplicación Se caracteriza por su Realiza cuidados al de técnicas y gran nivel ético y la paciente antes, durante procedimientos que se capacidad de trabajar y después de la realizan en el medio en equipo intervención quirúrgica.

"Una enfermera es temporalmente la conciencia de la inconciencia: El amor por la vida del suicida, la pierna del emputado, los ojos del nuevo ciego, el conocimiento y la confianza de una nueva madre y la voz de aquellos desanimado débiles para hablar"

https://www.google.com/search?q=importancia+T%C3%A9cnicas+de+cuidados+de+drenajes&rlz=1C1NHXL esMX843MX855&oq=importancia+T%C3%A9cnicas+de+cuidados+de+drenajes&aqs=chrome..69i57.8975j1j7&sourceid=chrome&ie=UTF-8